
 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

 

                   

 

 

 

          

 

第 1394 回 ( 2 月 14 日 ) 例会の記録 

点 鐘  寳積英彦会長 

斉 唱  四つのテスト 

第２副ＳＡＡ  小林会員 小島会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 清水武信委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19名 15名 83.33 ％ 

 

 
 

 

寳積 英彦 会長 

先日医師会の

新年会がありま

した。その新年

会でのこと。 

現在の医師会

会長は、非常に

温和な方で、私

達会員の声をと

てもよく聴いてく

ださり、私が最も

信頼をしている

方です。 

会長から「今度

夫婦4人で会食

をしましょう。」と

誘われました。新年会には私の妻も出席していました

ので、きっと妻に気を使い社交辞令で言ってくださっ

たのだと思いました。しかし会長は「私は時間がいくら

でもありますので、是非行きましょう！」と…。 

会長は、ご自身の病院での通常診療のほか、当番医、

夜間診療、医師会会長としての業務…（その他諸々）…

と、いつ寝ているのだろうと心配になるほど多忙な方

なのです。そんな方から言われたこの言葉に、私は驚

きと共に非常に感銘を受けました。 

人との些細な会話の中には、忘れられない言葉があり

ます。とても良い言葉だと思いましたのでご紹介いた

しました。 

本日の「会長の時間」ですが、昨年末、5年ぶりに私共

法人の忘年会を開催いたしました。その時の様子を

写真に収めましたので、少し遅くなりましたが、本日ご

紹介させていただきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 入間○木 所沢○火 飯能○水 新所沢○火 日高○火 所沢西○火 新狭山○月 所沢東○木 入間南○火 所沢中央○月 狭山中央○金］ 

 狭山中央○金  
 

 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

会長 寳積英彦 会長エレクト 江原伸夫 副会長 高田虎光 幹事 柴田譲 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

2024-2025 

週 報 

 ＲＩ会長     ステファニーＡ．アーチック 

          ＲＩテーマ  『ロータリーのマジック』 

 地区ガバナー  五十幡和彦 

        地区スローガン『入って良かったロータリー』 

 

. 

会長の時間 

■日時：2024年12月中旬 18：30～ 

■■場所：川越プリンスにて 

■■■人数：429名  

＊会場は1年前に予約！ 



ロータリーの新年会の時にお話ししましたが… 

「忘年会」とは、その年の辛かったこと、よくな

かったことを忘れるという意味もありますが、歳

の差を忘れて（忘年）皆で話をして親睦を深める

という意味合いもございます。 

5年ぶりに開催した当法人の忘年会は、そう言った

意味でも皆で楽しい時間を過ごせたと思っており

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 < 柴田譲 幹事 > 

報  告 

 理事会で3・4月のプログラムが承認 

3月 7日(金) 通常例会・理事会 

3月14日(金) 通常例会 

3月21日(金) 通常例会 

3月28日(金) 例会臨時変更 

お花見家族同伴夜間例会開催 

4月 4日(金) 3月28日夜間例会へ振替のため 

取り止め 

4月11日(金)  通常例会・理事会 

4月18日(金)  通常例会 

4月25日(金)  例会取り止め  

回  覧 

 RIより「カルガリー国際大会参加申し込みのご

案内」 

 ロータリーの友より「2025-26年度ロータリー手

帳お買い上げのお願い」 

 ハイライトよねやま 

 

 

 

・Ｒ情報・雑誌委員会   < 田端都女子 委員長 > 

「ロータリーの友２月号」の紹介 

【横組み】 

RI会長メッセージ ··················· (P4-6) 

特集 平和構築と紛争予防月間 ······· (P7-18) 

「スター・トレック」ヒカル・スールーが歩む道 

差別、闘い、そして未来への夢 

ロータリー研究会 ················· (P19-27) 

第53回ロータリー研究会リポート 

アーチックRI会長 ICUを訪問 ·········· (P28) 

PICK OUT PROJECT ················· (P29-31) 

END POLIO NOW 

  THE PARTNER-探求③ ·················· (P36) 

  (公財)ロータリー米山記念奨学会 

よねやまだより ··················· (P38-39) 

  地区大会略報Ⅲ ··················· (P46-48) 

【縦組み】 

SPEECH ····························· (P4-8) 

言葉を贈る 

テレビディレクターの考える戦争 

委員会報告 

幹事報告 



この人 訪ねて ····················· (P9-12) 

久留米中央RC 曽文顕さん 

にっぽんふうど ······················ (P13) 

友愛の広場 ······················· (P16-18) 

うちの子 ···························· (P18) 

卓話の泉 ···························· (P19) 

 

 

 

 

 

 

柴田 譲 会員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

気仙沼市東日本大震災遺構･伝承館 

訪問記 

気仙沼市東日本大震災遺構・伝承館 

住  所：〒988-0246 宮城県気仙沼市波路上瀬向9-1 

電  話：0226-28-9671 

休 館 日：月曜日 

開館時間： 4～9月 9：30～17：00 

     10～3月 9：30～16：00 

震災の記憶と教訓を伝える“目に見える証として” 

私は「若葉台団地」に住んでおります。 

当団地には若葉台自治会があり、その組織内で「自

主防災会」の代表として過去7年間程その任務につい

ております。 

30年前の「阪神大震災」を受けて国が号令をかけ、私

たち狭山市もその対応の下、平成8年（1996年）に当

自治会の下に発足しました。以来今年で29年を迎え

ますが、小生は自治会長終了後今年で7年目に入り、

引き続き当代表をしております。 

14年前の「東日本大震災」、昨年正月におきた「能登

半島地震」、また、地殻変動に伴う頻繁な大雨等、日

本列島が大変動期に入っている様に見えます。 

当初「能登半島地震の復旧、復興を期待していました

が、復旧さえままならずあきらめ、改めて東日本大震

災の復興状況をみようと思い、数か年調べた結果、上

記標題の場所が適当であると思い、関係者間で確認

し当場所を研修視察に選定いたしました。 

実施日は令和6年11月9日10日で決定し、7名の参加

の下レンタカーを用意し現地に12時50分頃到着しま

した。 

4階構造物が2棟あり、4階の端の部分に衝撃跡があり、

確認することが出来ました。建物正面玄関横に「気仙

沼市東日本大震災遺構・伝承館」と表現された建物

があり、入館の手続きを行い、関係者と挨拶をかわし、

「語り部」の担当菊池俊勝氏と挨拶を交わし、渡された

冊子に沿って機構の説明を聞きながら見て廻りました。

中でも強烈な衝撃を受けたのは、4階（最上階）の教

室の錆びたレターケース置物の下から25CMのところ

まで津波が上がって

来た証拠として黒く

しみ跡が残っており

ました。地上の位置

からすると15.5ｍの

高さであったと聞い

ております。 

更に驚いたのは、建物の南棟と北棟の間5ｍぐらいの

隙間に、自動車数台と小型の船が重なりあってグシャ

グシャになって遺構として残っておりました。 

いずれにせよ、現地に行って実際にその現場で直視

しなければそのすさまじさは類をみません。津波の強

烈なエネルギーは想像を越えるものです。 

「語り部」として説明していただいた菊田さんは、発生

当日は仕事で出張しており、現場におられなかったた

め難を逃れましたが、この近くに家を構えておられた

関係で、奥さん、ご両親の3人が遭難されたとの事でし

た。にも拘わらず、13年後に「語り部」としてのお仕事

をされていらっしゃいます。大変一人の人生の上で立

ち直られ、その時のことを私達に説明されているこの

姿勢に対し、感謝と感銘を禁じえません。 

ここで私はこれらの現状を「語り部」菊田さんに一度私

達狭山市にお越しいただき、是非共この悲惨な惨禍

な情況を実体験者として説明していただきたく懇願し

会員卓話 



ました。彼の答えは、自分も仕事を持っている身であ

るため、時期とかまた伝承館側の都合も問い合わせな

がらであれば対応可能としての感触をいただき、是非

とも実現したいという強い想いを抱いて帰路につきま

した。 

※ 後日、伝承館の菊田さんから、11月8日(土)～9日

(日)に狭山市で講演してけると、大変嬉しいお返

事をいただきました。 

詳細は後日改めて皆様にお知らせいたしますので、

しばらくお待ちくださいますようお願いいたします。 

つきましては、講演会開催にあたり、ご寄付のご協

力を賜りたく、併せ何卒よろしくお願いいたします。 

日本は地震大国です。最近では毎年のように大規

模な自然災害が発生しています。誰もが自分事と

して捉えて対策する必要があります。 

この貴重な体験が聞ける機会をお見逃しなく！ 

 

 

 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副SAA > 

寳積会員 2月14日、本日も大安でございます。

柴田会員、貴重な卓話、楽しみにし

ておりました。よろしく御願い致し

ます。 

柴田会員 本日、私の会員卓話を用意していた

だきました。プログラム委員長の若

松さん、ありがとうございます。 

江原会員 今日は昨日の強い風もおさまり、日

差しに暖かさを感じますね。今年の

桜の開花予想で東京は3月25日との

ことです。当クラブの夜間例会に見

頃になっているといいですね。本日

の柴田パスト会長（幹事）の卓話を

楽しみにしています。宜しくお願い

いたします。 

浜野会員 本日の会員卓話、柴田幹事のお話を

楽しみに来ました。どうぞ宜しくお

願い致します。 

稲見会員 柴田幹事、今日の卓話楽しみにして

います。 

小林会員 先日宝登山にのぼってきました。蝋

梅が見頃を向かえていました。青空

に黄が映えて美しいことでした。冷

たい風が吹きあれ、食事もそこそこ

に戻って参りましたが、美しいもの

を見て満足でした。柴田幹事、本日

の卓話ありがとう存じます。 

栗原会員 柴田会員様、本日の卓話楽しみです。 

宮岡会員 雨が全く降らないので茶園への影

響が心配です。柴田さんの卓話楽し

みです。 

清水(武)会員 柴田さんの卓話、楽しみにしていま

す。 

渡邉会員 本日の会員卓話は、幹事をして頂い

ております柴田譲パスト会長です。

色々と忙しい所有難うございます。

卓話を大変楽しみにしておりまし

た。どうぞよろしくお願い致します。 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
  2月 28日(金)  

 例会取り止め 

3月 7日(金) 

 第 2 副 SAA：栗原会員 宮岡会員 

 外来卓話：大塚拓様 

3月 14日(金) 

第 2 副 SAA：沼崎会員 清水(武)会員 

 外来卓話：澤野久美子様 
 

 

 

 

 

 


